

Sobre las clases presenciales y el explosivo aumento de casos de Covid-19, los dirigentes coincidieron en que hay que evaluar la situación sanitaria a conciencia llegado el momento.

Estefanía González / La Serena

El pasado viernes 21 de enero el presidente electo Gabriel Boric, nombró a los 24 ministros que los acompañarán a partir del 11 de marzo en su gobierno, un gabinete compuesto mayoritariamente por mujeres, con representantes de regiones y de diferentes profesiones. Marco Antonio Ávila, de Revolución Democrática será el encargado de liderar la cartera de educación.

Diario El Día le consultó a dirigentes del colegio de profesores, tanto regional, como de la repartición Puerto-Cordillera, que les pareció su designación.

Mario Sánchez, presidente regional del colegio de profesores sostuvo, respecto al gabinete que se instalará a partir del 11 de marzo que, "creo que el gabinete es bastante apropiado, se le ha dado mucho bombo al tema económico, pero también hay otras áreas que para nosotros, como ciudadanos y gremios, son relevantes como el área social y creemos que allí hay personas que van a cumplir con su labor".

Con respecto al próximo ministro de educación, Sánchez valoró que tenga experiencia en aula. "Valoramos que sea un profesor el que esté en el área, porque siempre para nosotros ha sido pastelero a tus pasteles, en ese aspecto, hemos visto que muchos ministros anteriores que no han sido profesores no han tenido la sensibilidad con el área educativa que se requiere, para muestra el ministro que está saliendo. En ese aspecto destacamos el que haya sido designado alguien que entienda lo que es el aula, alguien que entienda lo que es el trabajo pedagógico propiamente tal".

Sánchez recordó que de todas maneras van a estar atentos para aportar desde la crítica constructiva. "Habrà que ver el desarrollo, nosotros como gremio, debido a que apoyamos el actual presidente electo, lógicamente vamos a trabajar con él en todo lo que se pueda y cuando haya que hacer reparos a las acciones que se implementen lo vamos a hacer, porque eso es lo que corresponde, con crítica constructiva se mejora el trabajo así que eso es lo que esperamos como gremio hoy".

Colegio de profesores local valoró experiencia en aula de próximo ministro de educación



El próximo ministro de educación trabajó como coordinador nacional de Educación Media y como jefe de proyectos en la Fundación Chile.

“Valoramos el que haya sido designado alguien que entienda lo que es el aula, alguien que entienda lo que es el trabajo pedagógico propiamente tal”

MARIO SÁNCHEZ
 PRESIDENTE REGIONAL COLEGIO DE PROFESORES

Tomás Alvarado, presidente del colegio de profesores Puerto Cordillera se mostró contento con la designación de Ávila, "en primer lugar estoy muy contento que tengamos realmente un maestro como ministro de educación que era lo que correspondía", añadiendo que "si lo hace bien va a tener todo el apoyo de nuestro gremio, el compromiso de trabajar por una educación de calidad, integradora y formativa. Tenemos que dedicarnos a una buena educación y a un trato digno".

PANDEMIA Y CLASES PRESENCIALES

Ambos dirigentes coincidieron en que es necesario evaluar el escenario

sanitario para un regreso a clases presencial. "Entendemos que si hay un alta cifra de contagios la presencialidad no debiera ser como la plantea este gobierno saliente que es sin ninguna restricción, creo que hay que mirarlo paso a paso, viendo la realidad del momento, no podemos fijar o planificar una situación pedagógica a largo plazo sabiendo que el tema virus varía día con día", sostuvo Sánchez, por su parte Alvarado indicó que espera que en marzo "tengamos buenas clases ojalá presenciales y que sean acordes a las exigencias sanitarias", ya que "viendo las condiciones de este momento, ahora no se podría por los casos de covid que hay, lo que preocupa montones a la comunidad sobre todo en Coquimbo".

TRABAJO EN EDUCAR CHILE

Durante la jornada del viernes 21 el Movimiento por la Unidad Docente (MUD) publicó, a través de sus redes sociales, un comunicado en el cual se advierte sobre el trabajo de Ávila en Educar Chile. "El nuevo Ministro de Educación es un Profesor, pero eso no basta para estar en tan importante cartera" se lee en el comunicado que además indica que "Marco Antonio Ávila, profesor de castellano, es creador de contenido de Educar Chile, conocida Fundación que apuesta por la privatización de la educación. También es parte de Fundación Chile, la cual apuesta por el financiamiento estatal a privados y a la igualdad de trato entre lo público y lo privado.

Dichas fundaciones promueven una Iniciativa Popular de Norma respaldada por Fundación Oportunidad, que pertenece a Andrés Lukić, es decir, el nombrado ministro de Educación viene de una tradición neoliberal, basada en un sistema segregador, de competencia y que agranda la brecha cultural entre ricos y pobres, contraria a las exigencias que los movimientos sociales hemos venido realizando".

Respecto al comunicado el presidente regional del colegio de profesores indicó que "Entiendo que al momento de ser designado se le rayó la cancha en relación con las acciones que se deben hacer, no creo que Boric vaya a tener la misma mentalidad de Sebastián Piñera, por lo tanto, la línea de trabajo tiene que ir en otra dirección, así que por ahí yo creo que va a estar la actividad que va a tener este ministro" enfatizando que "si es que se tuerce el rumbo vamos a salir a decirlo para enmendar y corregir y continuar en la senda de lo que nosotros entendemos debe ser esta nueva educación chilena vinculada no solo al gobierno que está a punto de asumir, sino que también a una nueva constitución, todo tiene que ir hilándose de esa manera para que el Chile que nosotros queremos se refleje no solo en el gobierno de Gabriel Boric sino que también en la nueva constitución, todo amalgamándose para eso".

SOBRE EL FUTURO MINISTRO

El nuevo ministro de Educación, Marco Antonio Ávila, de 44 años, es militante de Revolución Democrática (RD) y tiene el título de profesor de Castellano y Magister en educación en innovación en educación de la Universidad Católica Cardenal Raúl Silva Henríquez (UCSH).

Trabajó como profesor de lenguaje y comunicación en la Fundación Belén Educa, entre 2001 y 2008. Además, fue director de una escuela, perteneciente a la Corporación Educacional Emprender, entre 2013 y 2015. También, en el mismo periodo, ejerció el cargo de coordinador de Diplomado en Herramientas para la Gestión Técnica -Pedagógica en la Universidad Diego Portales.

Sus últimos trabajos los realizó dentro del mismo Ministerio de Educación como coordinador nacional de Educación Media y como jefe de proyectos en la Fundación Chile.